

Servicios Sociales y Cáritas coordinan la campaña de ayuda a temporeros, en su mayoría gitanos

Aurelio Maroto

La "otra parte" de temporeros en vendimia la han constituido las familias de raza gitana. Su situación es bien distinta a la de los extranjeros. Basan su supervivencia en el trabajo de recolección, pero su primera estación es acudir a Cáritas o Servicios Sociales, donde encontrarán la ayuda inicial necesaria para arrancar. El modo de vida de la etnia gitana es bien conocido: nómadas que viajan con la familia a cuestas. Al contrario del extranjero, que llega solo y no pide dinero, el gitano viene en gran número y conoce muy bien adónde dirigirse para solicitar ayuda.

En la campaña 2000 se ha desarrollado un programa de ayudas conjunto entre Cáritas y Servicios Sociales para trabajadores desplazados temporeros. En total, se han gastado 576.969 pts en atender parte de sus necesidades, de las cuales 363.155 corresponden a los Servicios Sociales municipales, y 213.814 a Cáritas Interparroquial. Eso sin contar el inestimable apoyo de personal para atención directa a familias, realización de actividades lúdicas en la Casa del Niño y Guardería "Virgen del Camino", o personal técnico y voluntariado para organizar las comidas de los niños. La Residencia de Ancianos, Cruz Roja, Medalla Milagrosa, Voluntariado Vicenciano y el Centro Integrado de Empleo del Centro Ocupacional "Virgen de Peñarroya" también se sumaron a las ayudas.

Las familias atendidas han sido cien, a través de los "célebres" vales de alimentación del 11 al 22 de septiembre, en tanto los temporeros desplazados encontrasen trabajo. 500 pts por personas de cada familia.



Desde Servicios Sociales y Cáritas se asegura que el control ha sido máximo, exigiendo fichas y contratos del propietario contratante a fin de evitar la siem-

pre presente picaresca. La coordinación entre Ayuntamiento y Cáritas ha evitado la duplicidad de esfuerzos y de medios.

Gitanos, una raza singular

Decir que las familias de raza gitana que llegan a La Solana en vendimia tienen ciertas peculiaridades sobre el resto, es decir la verdad. Sus costumbres, su forma de concebir la vida es simplemente distinta. Tienen su propia jerarquía, casi sus propias leyes y su propio gobierno.

Uno de los coordinadores de la campaña ha sido el sacerdote Julián Martín. En declaraciones a GACETA nos habló de los niños gitanos, atendidos durante la vendimia de 9 de la mañana a 7 de la tarde. Desayuno, comida y merienda diaria, clase con profesor, voluntarios encima de ellos. Julián Martín se siente satisfecho del trabajo de acogida realizado.

Pero reflexiona sobre la actitud de los pequeños y no tiene reparos a la hora de juzgarlos, "en general son bastante violentos, se insultan continuamente; un día estaban jugando a drogarse". Son niños, y como tales copian a sus padres. Julián Martín recuerda que un día tuvo que actuar la policía para evitar enfrentamientos entre ecuatorianos y gitanos, "son muy celosos, dicen que los extranjeros vienen a quitarles el pan".

Emilio Nieto, 39
Tlf.: 926/63 15 80
Fax: 926/63 38 56
LA SOLANA (C. Real)

 **Los Pepotes s.a.**
MATERIALES DE CONSTRUCCION
FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES

Independencia, 8
Tlf.: 926/61 36 08
MANZANARES (C. Real)

DISTRIBUIDOR PORCELANOSA